
HOMÉLIE 

23 av Félix Faure     T. 05 54 49 29 58 
2 rue des Poilus  T. 05 56 45 04 81 
51 av. de la Châtaigneraie  T.  07 50 89 30 87 

http://paroisse-pessac.fr      

Adresse  mail : contact@paroisse-pessac.fr 

RETRAITE DE CAREME  
Ouverte à tous 

Inscription préalable nécessaire avant le 3 mars 
 

En chemin avec le Christ  
 

4 semaines de retraite  
dans la vie pendant le carême  

Prière, relecture quotidienne et partage en groupe  
De 20 h à 22 h, les jeudis  

10, 17, 24 et 31 mars et 7 avril  
Rendez-vous : Église St JM  Vianney 

Rue Félix Faure, Pessac  
 

Renseignements et inscriptions : 
 

Anne PERRON 

06 13 57 07 01 - anne.perron@9online.fr  

Quel leader politique oserait prononcer un tel discours puisque, par définition, la    
politique est la prise du pouvoir, en principe pour le bien commun ? Les premières 
paroles de Jésus, son « programme » ( ?), c’est de proposer une voie que lui-même 
suivra jusqu’au bout. Nous en savons les conséquences dramatiques : la croix, mais 
aussi cette vie prodigieuse de la Résurrection. Aujourd’hui le Christ nous propose de 
marcher à sa suite sur les voies que nous proposent les béatitudes : celles de la                 
pauvreté, de la justice et de l’amour. 
 

LA VOIE DE LA PAUVRETÉ 
Nous avons peur de manquer. Celui qui est admiré est souvent celui qui possède. 
Pour avoir plus, certains acceptent la compromission, voire la corruption. Ces                 
béatitudes (appelées ainsi, parce que les phrases commencent par le mot 
« bienheureux »), ces paroles de feu, nous invitent à une conversion radicale. Dieu 
peut-il entrer dans notre cœur s’il n’y a pas de place pour lui ? Dieu peut-il être                    
accueilli, lorsque le frère dans le besoin ne l’est pas ? Jésus nous rappelle que le vrai 
bonheur se trouve dans la pauvreté et le partage. L’Évangile ne nous donne pas un 
règlement à suivre rigoureusement mais nous propose un chemin qui nous permet 
d’accueillir le Royaume de Dieu, Dieu-même. 
 

LA VOIE DE LA JUSTICE 
Ces béatitudes sont-elles compatibles avec le combat pour la Justice ? Le reproche 
fait par Marx aux religions-opium du peuple- est pertinent, lorsque les riches                     
s’adressent aux pauvres. La parole de Jésus est celle d’un pauvre qui a vécu cette 
pauvreté, du bois de la crèche au bois de la croix. Pendant tout son ministère public 
Jésus a lutté contre les injustices faites aux petits, aux pauvres, aux malades (lépreux 
aveugles, paralysés), aux exclus de toutes sortes. Il nous est rappelé sans cesse que 
l’évangélisation n’est crédible que si nos actes de service accompagnent et même 
précèdent nos paroles. 
 

LA VOIE DE L’AMOUR 
Dieu n’a comme puissance que celle de l’amour. Le Christ, figure humaine de Dieu, 
se présente à nous, pieds et poings liés sur le bois de la croix. Il aime jusqu’à 
l’extrême, pardonnant à ses bourreaux. Il ne retient rien pour lui. Et même, pour que 
l’on ne puisse commettre le péché de le tuer, il donne sa vie au cours de ce dernier 
repas qu’il prend avec ses disciples.  Il préfère mourir plutôt que de ne pas aimer.  
S’il nous arrive de connaitre la souffrance, la pauvreté, l’abandon, ne serons-nous pas 
davantage à même de comprendre les autres et de les aimer ? On ne peut comprendre 
les pauvres que si on a été pauvre soi-même. Un rescapé d’Auschwitz me disait tout 
en pesant le poids inouï de la souffrance endurée : « Je ne regrette pas ce que j’ai        
vécu. Ma vie a pris un autre sens ». Il voulait dire celui de la solidarité. On parle 
beaucoup, aujourd’hui, d’une politique de civilisation. Jean-Paul II parlait d’une 
« civilisation de l’amour », ce qui ne s’oppose pas. Le pape François nous engage à 
vivre en « frères » parce que nous sommes tous les fils du fils du même Père.         
AMEN 
 

Père Jean-Marie ROUMÉGOUX  

ADORATION, ÉCOUTE  
et RÉCONCILIATION 

TOUS LES MERCREDIS 
Durant la fermeture de l’église St Martin 

 

De 18h30 à 19h30 au jardin du presbytère  
rue des Poilus (salle Chanay)  

PRÉPARATION LITURGIQUE  
Mercredi 16 février 20h30  

à St Martin (presbytère) 

Eglise St Martin fermée 

pour travaux, la               

réouverture est prévue                                             

le dimanche 27 février. 
Messes dominicales à St 

Jacques et St Jean-Marie Vianney avec                                   
un co voiturage possible pour la messe de 

10h30 le dimanche à St Jean-Marie Vianney 
(contacter le secrétariat:  

contact@paroisse-pessac.fr)  
Messes en semaine et temps d'adoration 

maintenus aux horaires habituels dans une 
salle du presbytère, 2 rue des poilus.  

LECTURE de l’ÉVANGILE    
 Selon St Jean 

 

    Samedi 19 février 
17h à St JMVianney (salle HLA) 

Avec père Frédéric-Marie 

DIMANCHE PROCHAIN 
 

Samedi 19 février 
- 18h30 à St JM Vianney 
          

Dimanche 20 février 
- 9h30 à St Jacques  

- 10h30 à St JM Vianney 

PAS DE MESSE À ST MARTIN 

RENCONTRE RPS/CCFD  
ouverte à tous 

 En finir avec les idées fausses  
sur l'immigration 

 

Samedi 19 février 

14h à St JM Vianney (salle St JMV) 

RÉCITAL-EXPOSITION  
AU FÉMININ 

Exposition de peintures 
Concert (flûte, orgue, chants, piano) 

 

Dimanche 6 mars 
17h30 à l’église St Martin 

 

Pass vaccinal obligatoire 



DEUXIÈME LECTURE : Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens :  

1 Co 15, 12.16-20 
 

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Luc : Lc 6, 17.20-26 
En ce temps-là, Jésus descendit de la montagne avec les Douze et s’arrêta sur un      
terrain plat. Il y avait là un grand nombre de ses disciples, et une grande multitude de 
gens venus de toute la Judée, de Jérusalem, et du littoral de Tyr et de Sidon. Et Jésus, 
levant les yeux sur ses disciples, déclara : « Heureux, vous les pauvres, car le royaume 
de Dieu est à vous. Heureux, vous qui avez faim maintenant, car vous serez rassasiés. 
Heureux, vous qui pleurez maintenant, car vous rirez. Heureux êtes-vous quand les 
hommes vous haïssent et vous excluent, quand ils insultent et rejettent votre nom 
comme méprisable, à cause du Fils de l’homme. Ce jour-là, réjouissez-vous,                       
tressaillez de joie, car alors votre récompense est grande dans le ciel ; c’est ainsi, en 
effet, que leurs pères traitaient les prophètes. Mais quel malheur pour vous, les riches, 
car vous avez votre consolation !  Quel malheur pour vous qui êtes repus maintenant, 
car vous aurez faim ! Quel malheur pour vous qui riez maintenant, car vous serez dans 
le deuil et vous pleurerez ! Quel malheur pour vous lorsque tous les hommes disent du 
bien de vous ! C’est ainsi, en effet, que leurs pères traitaient les faux prophètes. »  

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du livre de Jérémie : Jr 17, 5-8 

PSAUME : Ps 1, 1-2, 3, 4.6 
R/ Heureux est l’homme qui met sa foi dans le Seigneur           

 

Heureux est l’homme 
     qui n’entre pas au conseil des méchants, 

qui ne suit pas le chemin des pécheurs, 
ne siège pas avec ceux qui ricanent, 
mais se plaît dans la loi du Seigneur 

et murmure sa loi jour et nuit !        
Il est comme un arbre 
planté près d’un ruisseau, 
qui donne du fruit en son temps, 
et jamais son feuillage ne meurt ; 
tout ce qu’il entreprend réussira. 
Tel n’est pas le sort des méchants . 
Le jour où tu répondis à mon appel, 
tu fis grandir en mon âme la force !     

Quel rapport notre Mère l’Église, cette Église que nous formons aujourd’hui,                    
entretient-elle avec le temps ? Nous entendons parfois, et nous pouvons nous-mêmes 
le penser, que l’Église pourrait bien être définitivement « has been », dépassée… Ne 
se présente-t-elle pas trop en recul par rapport à l’évolution des mentalités et de la                   
société ? Elle refuse d’avancer avec son temps, elle continue à proposer des                  
conceptions dépassées, en déphasage complet avec la société d’aujourd’hui :  c’est 
sans doute ce qui explique les raisons pour lesquelles elle est en totale perte de vitesse 
en Europe, bien qu’elle continue de grandir dans le monde. Ce rapport qu’entretient 
l’Église avec l’histoire est absolument unique, notons-le, car c’est la seule communauté 
humaine présente dans la plupart des cultures du monde qui a prolongé son                   
existence depuis 21 siècles ! Notre Église est ainsi totalement atypique parmi les                       
organisations humaines car  aucune n’a eu une longévité comme elle.  De ce fait on 
peut comprendre que cette honorable vieille Dame puisse avoir quelques cheveux 
blancs ! Mais est-elle pour autant diminuée, vieillissante ? Malgré ses 2000 printemps, 
elle est féconde ! Elle continue de donner vie dans le monde à toujours plus d’enfants, 
les en chiffre témoignent : elle en perd en revanche en Europe, le berceau de son                  
histoire. Elle est donc sans aucun doute vieille, mais personne n’a son âge ! Elle 
plonge ses racines 2000 ans en arrière et même plus loin encore dans l’histoire                    
humaine. Elle porte en elle des représentations du monde vieilles de 4000 ans : fallait-
il les abandonner ? A l’heure où, avec raison, on désire rattraper des siècles  de mise 
sous  tutelle des femmes par les hommes, à l’heure où, hélas, l’actualité douloureuse 
donne la preuve de cette incroyable aberration de la vie des épouses sous le pouvoir de 
leurs maris, à l’heure où l’Église elle-même doit avancer sur le chemin d’une                           
intégration décidée et volontaire de tout ce que les femmes lui apportent pour penser 
son cheminement, la Vieille Dame a dans sa mémoire des mots de 4000 ans qui, sont 
étonnamment actuels: « Et Dieu créa l’homme à son image, homme et femme il les 
créa ». Ils sont vieux, ces mots qu’elle a gardé comme un trésor d’humanité et                 
pourtant si « jeunes » ! Qui a inventé une hiérarchie entre l’homme et la femme ? En 
tout cas pas Dieu ! Il y a 4000 ans, il déclarait l’égale dignité de l’homme et de la 
femme comme deux visages complémentaires de sa propre existence. Il n’évoquait 
pas de hiérarchie, celle-ci vient du cœur limité des hommes. Alors si la Vieille Dame 
prend des rides, ce n’est pas parce qu’elle plonge ses racines très loin dans le passé ni 
parce que ses conceptions sont dépassées, mais au contraire parce qu’elle n’y est pas 
fidèle, pas fidèle à cette sagesse qui lui a donné vie et qui ne vieillit pas car elle jaillit 
de l’éternel présent de Dieu.                                                                            

Père Frédéric-Marie LAUROUA 

 

PRIÈRE POUR LE DIMANCHE DE LA SANTÉ 
 
 

Seigneur Jésus, Toi l’homme des Béatitudes, toi, le pauvre, le doux, Le juste, 

le miséricordieux, donne-nous de vivre Par toi, avec Toi et en Toi. Quelques 

soient les évènements Que nous traversons ou les difficultés Que nous avons à 

affronter, Permets que nous n’oublions jamais Que Tu marches avec nous, Que 

Tu nous prends par la main, Et qu’être heureux, C’est te savoir à nos côtés 

Quoi qu’il nous advienne. Ainsi soit-il.  
 

Chantal Lavoillotte  

LECTURES MOT DU CURÉ 

Mais ils sont comme la paille 
balayée par le vent. 
Le Seigneur connaît le chemin des justes, 
mais le chemin des méchants se perdra.   

MESSE DEMANDÉE 
 

Samedi 12 - 18h30  

à St JM Vianney 
 

  Action de grâce  

pour la famille SANJUAN 

INTENTIONS DE PRIÈRES 

OBSÈQUES de la semaine  
 

Bruno LOISELEU - Andrée POIRIER  
Jean-Marie GASCARD  

Gérard MICHELET - Luc PELON   
Pierrette VERDOUX - Yann GUEGUEN  


